

# El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

**Subscripción.**—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 Id.—La subscripción se costeará desde 1.º y 10 de cada mes.—Toda la correspondencia y paquetes, diríjanse al Administrador.—No se devuelven los originales.—Redacción y Administración Plaza de San Agustín, número 7, bajo

**Condiciones.**—El pago será adelantado y en efectivo por letras de fácil cobro.—Corresponsales en París: Mr. Lozelle, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubourg Montmartra.—New York, Mr. George B. Pike, 21, Park Bow.—Berlín, Rudolf Mosse Jerusalem Strasse, 46 y 48.

## El Mediferráneo

El Mediterráneo, viejo mar surcado por todas las civilizaciones, camino por donde llegó hasta nuestras playas el resplandor de las luces remotas del oriente; mar justamente llamado de la civilización y de la historia, que en el rumor de sus azules ondas parece como si quisiera narrarnos las trágicas historias de milenarios tiempos, vueltas a ser hoy, con los acontecimientos de la guerra europea que en él se desarrolla, mar de lágrimas y sangre y altar de nuevos y cruenos sacrificios ofrecidos a los ideales que la patria representaba... Igual que ayer, cuando Roma, arrogante como el águila, símbolo de sus legiones, y Cartago, la opulenta señora del mar, sentadas ambas sobre las opuestas orillas del que los latinos llamaron «mare nostrum», se miraba cara a cara primero, con el aspecto provocativo de dos colosos que se odian a muerte, y se embestaban después, con ímpetu de rabia, cual dos fieras hambrientas a la vista de una presa codiciada. Y el mundo presenciaba atónito como luchaban estas dos razas, una de mercaderes y marinos, otra de labradores y soldados; estos dos pueblos que podían tener por símbolo uno el oro y otro el hierro; estas dos ideas sociales, aristocracia y democracia, estas dos civilizaciones, en fin, África y Europa...

La historia del Mediferráneo es casi la historia de toda la humanidad, ¡Y quién sabe las páginas que restarán aún en blanco del libro de su vida!

El Atlántico y el Pacífico bañan las costas de pueblos sin pasado. Son olas, que se esorean en las rocas de las islas desiertas, perdidas en la inmensidad como el grano de arena en la playa, ó que van a romper en el confín de tierras habitadas por gentes tan distintas, unidas más bien por vínculos de interés, nada saben de las viejas generaciones y de los imperios fenecidos que, con su sangre, nos legaron su espíritu; ni arrullaron jamás los albores de un pueblo que brotaba y florecía en sus orillas, para después extenderse por el mundo todo, ni han conducido, con las razas aventuradas, a las antiguas civilizaciones, que seguran la ruta esplendente del sol...

Bien hicieron los latinos en llamar al Mediferráneo «mare nostrum». Porque nuestro es, genuinamente nuestro. La historia de los pueblos que tanto tienen que recordar en él halló teatro para el desarrollo de sus hechos más memorables...

## Escándalos

Madrid 12-9 m.

El ministro de la Gobernación ha confirmado las noticias que circulaban acerca de los escándalos en Salamanca.

Los manifestantes que en su mayoría eran mujeres braceras asaltaron varios vagones cargados de harina y después recorrieron varias calles.

Cerráronse los cafés y tabernas y la benemérita disolvió a los manifestantes.

## Acto de justicia

El Presidente del Centro Obrero de Mazarrón, ha dirigido una carta al «Heraldo de Maza-

rrón» que publica también «La Verdad de Murcia», y de la que reproducimos algunos párrafos por tratarse de un verdadero acto de justicia en favor de nuestro respetable amigo el digno alcalde de Mazarrón D. José Esparza.

Dice así: «Nosotros que no hemos dejado en paz a nadie que no haya cumplido con su deber de ciudadano, y especialmente, a los que han tenido intervención en la Corporación municipal de ésta, no podemos sustraernos a la justa y merecida alabanza nuestra que tiene derecho esa corporación por lo mucho que ha colaborado con su alcalde D. José Esparza a la cabeza, sobre el ferrocarril de Aguilas-Cartagena.

Yo tuve el propósito de haber hecho estas manifestaciones el domingo último pasado en el mitin, pero se me pasó por olvido involuntario, y como quiero patentizar este mi gratitud, lo hago por medio de la prensa mazarronera.

En esta ocasión ha estado el Ayuntamiento de Mazarrón a la altura y hasta por encima del nivel de muchos pueblos que se estampan en la historia.

Mañana, cuando cambie de conducta, le daré otra cosa. Hoy le aplaudo porque se lo ha merecido.

Con estas declaraciones que hace el presidente de dicho Centro Obrero en su escrito, queda bien probado que las gestiones que el Sr. Esparza ha venido haciendo en favor del dicho ferrocarril de Aguilas-Cartagena han sido aplaudidas por todos y hasta por sus enemigos políticos.

Una el Sr. Esparza nuestra felicitación a las muchas que ha recibido y viene recibiendo.

## De Sociedad

Hoy hemos tenido el gusto de saludar a nuestro respetable y querido amigo el Diputado a Cortes por esta circunscripción, don Jacinto Conesa.

Bien venido. —Se encuentra completamente restablecida de la enfermedad que la aquejaba, la distinguida esposa de nuestro querido amigo, don Indalecio Vázquez, ayudante del Excmo. General Gobernador.

Nuestra enhorabuena. —El Gerente del Consulado alemán en esta plaza Sr. Kluyvyn, comunica a la Alcaldía haber cesado en dicho cargo, habiéndole sustituido interinamente el de Alicante don Juan Guardiola.

—Hoy ha marchado a Valencia el comandante de Infantería de Marina, don José Terol.

Le deseamos un feliz viaje. —Acompañado de su distinguida esposa, ha marchado a la corte nuestro querido amigo el comisario de Marina don Emilio Briones.

Feliz viaje. —Procedente de Madrid regresó a ésta nuestro distinguido amigo don Indalecio Vázquez, ayudante del Excmo. Sr. Gobernador militar de esta plaza.

—Se encuentra enfermo el rico comerciante de esta plaza, nuestro apreciable amigo don Sandalio Alcantud.

Deseamos que el enfermo encuentre en breve una completa mejoría.

—Ha salido para los baños de Alabama, nuestro respetable amigo el Excmo. señor don Luis Agosto.

Le deseamos una feliz temporada.

## La fiesta del Penal

Como ya anticipamos a nuestros lectores, en nuestra edición de anoche, ayer tarde, celebróse en el amplio patio central de esta prisión aflictiva la representación por la Compañía Comendador-Montenegro, de la graciosa farsa cómica, «Lluvia de Hijos» a los reclusos de dicha Prisión.

El hermoso acto, resultó verdaderamente grandioso, y la interpretación dada a la obra por los simpáticos artistas, fué verdaderamente irreprochable, levantándose numerosas veces el telón, para recibir los sinceros y entusiastas aplausos de la concurrencia.

Las señoritas que asistieron, obsequiaron delicadamente a las actrices que tomaron parte en la representación, con elegantes y perfumados bouquets de flores.

Al terminar la representación, el profesor del establecimiento penitenciario, Sr. Cánovas, dió lectura a la siguiente inspirada composición poética, del recluso Bernardino S. Caicoya, que tué muy aplaudido.

## SONETO

A los simpáticos actores de la notable Compañía dramática Comendador-Montenegro.

En verdad que no pudo a mejor paete, ¡Oh, predilectos hijos de Talial Traeros vuestro afán: luz y alegría En este antro esparcels con vuestro arte, De Santa Caridad el estandarte Ved como, al fin, logró en solemne día, Nuestra cárcel romper, triste y sombría, Salvando de sus muros el baluarte.

Vuestra hermosa labor es un portento Que en el alma despierta el sentimiento De lo bello, lo grande, lo ignorado...

Pero es más admirable todavía El consuelo que todos á porfia Prestásteis al dolor del desgraciado. 10-4-1916.

La fiesta terminó con el contentamiento de todos y con grandes aplausos y vivas dados por los penados a los actores y a su director.

## Una exposición

Madrid 12-9 m.

El próximo sábado tendrá lugar la inauguración de la Exposición de encajes y llenzos españoles.

La exposición ha sido organizada por la Sociedad «Amigos del Arte», con objeto de dar a conocer el arte español, perpetuando la tradición y buen gusto.

## Juegos Florales

Para don Miguel Peñayo, don Manuel Borda Meca, don Luis Carbrera y don José Moncada Moreno.

En el «Diario de Levante» de hoy, firmado por el joven cronista de dicho periódico don Carmelo Martínez Peñalver, leo un bien escrito artículo, en que hace observar la facilidad de celebrar unos Juegos florales juveniles, á usanza de los verificados en otras poblaciones de mucha menos importancia que Cartagena, y á los cuales se les ha dado un buen golpe de bombo y pitulillo.

La idea, si no me equivoco, me es sumamente simpática, como sin duda les será á ustedes, y ha merecido la aprobación unánime del numeroso elemento joven que escribe en Cartagena, entre el cual hay firmas tan celebradas como las de Mariano Sanz, Carmelo Martínez, Diego O. Letang, Joaquín Gómez, etc.

A la sola idea, lanzada por el señor Martínez Peñalver, de que pudieran celebrarse unos Fuegos Florales juveniles, dispónense los simpáticos escritores jóvenes de Cartagena, á poner en juego sus energías, y confían en que los señores á quienes dirijo las presentes cuartillas no desairarán esta petición, y tomarán la iniciativa, para que la hermosa fiesta artística se realice.

Eich Noy

## MAURA SI

El mejor papel de fumar  
Pedido  
en todos los estancos

## Golondrinas

La primavera ha vuelto. Sus divinas horas presientan nuestros corazones hoy he visto llegar á mis balcones la turba de galantes golondrinas.

En esta vieja casa solariega donde el huerto olvidado ha florecido y la fuente de notas suaves riega el patio, hasta el amor ha revivido.

Al surgir de las viejas ilusiones se acercan otra vez los corazones y en el espacio que la vista abarca, cual mensajeras del amor, divinas, una nube de alegres golondrinas interrumpe la paz de la comarca.

Manuel Benavente.

## NECROLOGIA

En las últimas horas de ayer tarde falleció la bellísima señorita María de Los Desamparados Salmerón Meca.

El fallecimiento de tan linda señorita causó penosa impresión en toda Cartagena, pues la finada era un modelo de virtud.

Esta tarde se ha verificado el traslado del cadáver al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, resultando el acto una imponente manifestación de duelo.

En el cortejo fúnebre figuraban los ahijados de la casa de Misericordia, las hijas de María y el clero con cruz alzada.

El féretro era conducido á hombros por los dependientes de la casa y de él prendían cuatro cintas que llevaban las hijas de la Asociación de María, á la que pertenecía la finada.

En la presidencia figuraban don José Mestre, el Alcalde don Carlos Tapia, el gobernador Militar de esta plaza don Antonio Escámez, don Casimiro Muñoz, don Tomás Manzanares, don Miguel Cabanellas, don Joaquín Catá, el Superior de los Misioneros y otros más que no recordamos.

A su afligida familia enviamos nuestro pésame más sentido.

También ha recibido cristiana sepultura en dicho Cementerio, el ca-

daver del honrado industrial don Francisco Linares.

Al acto del sepelio ha asistido un numeroso acompañamiento.

Reciba la familia del finado nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

## Filosofías baratas

La noticia circulada estos días en la prensa, de la muerte de ese infeliz mendigo sevillano á quien se le encontraron debajo del jergón, amén de varios títulos de propiedad que para sí quisiera el mendigo que suscribe, unos cien mil duros, «perro» más «perro» menos, contantes y sonantes, ha producido vértigos de emoción en las almas delicadas y sensibles.

Yo no sé si esos tfoes que se mueren de asco y de miseria teniendo los riñones forrados de billetes, merecen el anatema que sobre ellos cae cuando se les enturbia la mirada ó si, por el contrario, son merecedores de la admiración y elogio correspondiente á los héroes de esta vida puerca, en la que tan difícil resulta conservar en las entretelas del chaleco cinco reales. Porque heroicidad y no chicha es la que supone el hecho admirable y asombroso de acudir todos los días á la puerta del cuartel para recoger los sobrantes del rancho fastulento y pasarse la vida estrando y en cogiendo las curdas del estómago con el fin único, altamente patriótico de que la santa hacienda acumulada en el portiosear continuo, sin vergüenza ni descanso, no se quebrante y pueda pasar íntegra, al estirar uno la pata, á las manos piadosas del Estado psterna, y á los limpios bolsillos de la curia reverente.

Yo, en estas cosas del conservar y el destruir, no he conseguido orientarme todavía.

Entre el mendigo que no come para que al morir él engorde la justicia, y el rico que, por haberse engordado á sí propio demasiado, no deja, cuando muere, ni las respas de un duro sevillano, no sé á punto fijo por cual deba decidirme.

Hay, á mi juicio, un término peor

to equipaje, saldó la cuenta con el principal y embarcóse nuevamente de regreso a su tierra natal.

Y fué una noche, una tibia noche de verano, en que el puerto era como un enorme espejo que resplandecía con argentados reflejos bajo la amable claridad plateada de la luna llena, cuando el antiguo vendedor de periódicos, puso otra vez su planta en la ciudad que pensara ver en una situación de ánimo bien distinta.

«Sombrío y cabizbajo, dirigió sus pasos a la calleja apartada que le citase Pabla.

Llegó.

Todo parecía únicamente, de cierta casita pequeña, pero de buena apariencia, salían por las rendijas de ventanas y balcones, estrechos rayos de luz, que se proyectaban languidecien-tes, en el empedrado de la calle.

A poco oyó dentro una estridente carcajada rememina, cuyo timbre reconoció enseguida, y después, un ruido de puertas al ser cerradas, y el rumor de unos pasos en la escalera.

El desdeñado amante, oculto en el dintel de una entrada cercana, vió como pasaron delante de él, cogidos del brazo.

«¡Valgame la Virgen, qué vueltas dá el mundo!» se dijo, mientras por sus mejillas resbalaban lentas y abrasadoras dos lágrimas.

Y echó a andar tras ellos, ocultándose al la-